



## PODER MILITAR -

### Die zunehmende Macht des mexikanischen Militärs

mit **Mathieu Tournier**, Journalist bei der Zeitschrift *proceso* und beteiligt an der Auswertung der "Guacamaya-Paper", den geheimen Unterlagen des mexikanischen Verteidigungsministerium (Sedena), die gehackt und bereits zum Teil von Journalist\*innen und Wissenschaftler\*innen ausgewertet und veröffentlicht wurden.

Thematisiert werden sollen die wichtigsten Aspekte dieser *Paper*, aber auch die zunehmende politische und wirtschaftliche Macht des mexikanischen Militärs. Die Marine z.B. ist seit 2021 offiziell für die Kontrolle sämtlicher Handelshäfen des Landes zuständig und damit auch über alle Einrichtungen und finanziellen Ressourcen. Sie erhielt darüber hinaus die Oberaufsicht über das Projekt des interozeanischen Korridors. Das Vorhaben beinhaltet neben der Hafenerweiterung auch Infrastruktur- und Bauaufgaben, analog zum Bau des neuen internationalen Großflughafens. Dazu gehören u.a. der Bau wichtiger Teilstrecken des sogenannten *Tren Maya* sowie von Kasernen für das mexikanische Heer.

Diese Veranstaltung findet im Rahmen der Romerotage 2023 statt

[www.romerotage.de](http://www.romerotage.de)

**MI 22. MÄRZ**  
**19 UHR**

**Online-  
Veranstaltung  
mit Übersetzung**

**EINTRITT: SPENDE**

Zapapres e.V.

Spendenkonto bei der HASPA:  
DE85 2005 0550 1211 1212 96

---

**Anmeldung+  
Zugangscode:**

[jk@zapapres.de](mailto:jk@zapapres.de)

---

**Veranstalter: Innen**

Zapapres e.V.

[info@zapapres.de](mailto:info@zapapres.de)

Amnesty International  
Hamburg

